



E-Mail

Medien Stadt Luzern

Ausstellung über das Entwicklungskonzept Basel- und Bernstrasse

Medienmitteilung

Luzern, 17. August 2020

Von 18. August bis 4. September 2020 kann das Entwicklungskonzept Basel- und Bernstrasse an einer Ausstellung im Vereinslokal BaBeL (Q-Point 72) besichtigt werden. Es zeigt, wie sich das Quartier in den nächsten 15 Jahren entwickeln soll.

Das Quartier Basel- und Bernstrasse mit rund 3900 Einwohnenden liegt zwischen dem sich dynamisch entwickelnden Stadtzentrum Luzern Nord und der Kernstadt. Es entwickelte sich entlang der Bahnlinie und der Hauptstrasse an einer topografisch engen Stelle, eingebettet zwischen Gütschwald und Reuss. Seit jeher gilt es als Einwanderungsviertel. Menschen von über 70 Nationen wohnen hier. Seinen Charakter verdankt das Quartier auch den Nischen für Gewerbe, selbstständig Erwerbende, Kreative und Kunstschaffende sowie dem vielfältigen Angebot an kleinen Geschäften, Restaurants und Imbissständen, Bars und Nachtlokalen. Die Basel- und Bernstrasse gehört zudem zu den jüngsten Quartieren der Stadt Luzern: Fast ein Fünftel der Bevölkerung ist unter 20 Jahre jung. Nur sieben Prozent sind über 64 Jahre alt.

Um die baulich-räumlichen Herausforderungen zu meistern, hat der Stadtrat ein Entwicklungskonzept in Auftrag gegeben. Es baut auf dem Masterplan Basel- und Bernstrasse von 2008 auf. Dieser hatte vor allem sozialräumliche Verbesserungen gebracht. Das Entwicklungskonzept zeigt nun, wo es baulich-räumliche Potenziale gibt. Das Konzept wurde in Zusammenarbeit mit den Quartierorganisationen und der Quartierbevölkerung erarbeitet. Dabei wurden unter anderem die städtebaulichen Potenziale, die Gestaltung sowie die Zugänglichkeit der Freiräume, der Verkehr und das Zusammenleben im Quartier thematisiert. Das Herzstück ist ein Zukunftsbild, das aufzeigt, welche Entwicklung erwünscht ist. Im Bericht werden zudem Fokusgebiete definiert und das weitere Vorgehen aufgezeigt.

Von Dienstag, 18. August, bis 4. September 2020 wird das Entwicklungskonzept in einer Ausstellung im Vereinslokal BaBeL (Q-Point 72) vorgestellt. Die Ausstellung an der Baselstrasse 72 ist

jeweils Dienstag bis Freitag von 8 bis 12 Uhr und von 13 bis 17 Uhr geöffnet. Zusätzlich kann sie auch besichtigt werden, [wenn der Q-Point geöffnet hat](#). Die unregelmässigen Öffnungszeiten sind auch auf der Projektseite (siehe unten) aufgeführt. Für Erläuterungen, Diskussionen und Anregungen wird das Projektteam an folgenden Tagen und Zeiten in der Ausstellung präsent sein:

- Donnerstag, 20 August, 17 bis 19 Uhr
- Samstag, 22. August, 14 bis 17 Uhr
- Donnerstag, 27. August, 17 bis 19 Uhr
- Freitag, 4. September, 17 bis 19 Uhr

Der ausführliche Bericht zum Entwicklungskonzept sowie die beiden Mitwirkungsberichte sind auf der städtischen Projektwebsite unter www.basel-bernstrasse.stadtluern.ch hochgeladen und unter «Dokumente» zu finden.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Stadtplanung

Nico Hardegger, Projektmitarbeiter

Telefon: 041 208 77 66

E-Mail: nico@hardegger@stadtluern.ch

erreichbar: Montag, 17. August 2020, 14 bis 15 Uhr